

## BAB V PENUTUP

### 5.1. Kesimpulan

Tujuan dari analisis penerapan laporan keuangan sango, yaitu untuk mengetahui bagaimana perkembangan aplikasi keuangan sango pada pondok pesantren PPAI AL-KAROMAH, apakah sudah berjalan dengan baik. Dengan hal itu peneliti mencari informasi untuk mengetahui analisis laporan keuangan pada pondok pesantren menggunakan aplikasi SANGO.

Aplikasi keuangan SANGO, adalah aplikasi yang pada dasarnya sudah sesuai dengan aturan yang ada pada peraturan yang telah berlaku pada ikatan akuntansi Indonesia. Aplikasi keuangan sango dapat memberikan laporan keuangan dengan mudah dan cepat. Aplikasi keuangan sango dapat meningkatkan kinerja bendahara pesantren dalam mengatur keuangan pada pondok pesantren.

Aplikasi keuangan sango memiliki banyak nama-nama keterangan tentang akuntansi di dalam aplikasi sango. Dengan banyaknya nama-nama akuntansi yang ada dapat mempermudah bendahara pesantren dalam mencatat administrasi yang terkait. Seperti memasukkan data administrasi setiap bulannya. Mencatat kebutuhan uang untuk keperluan yang digunakan setiap hari ataupun pengeluaran bulanan.

Aplikasi keuangan nirlaba ini, dapat digunakan oleh organisasi seperti pondok pesantren. karena pondok pesantren adalah organisasi nirlaba maka akan sangat terbantu dengan adanya aplikasi keuangan SANGO. Aplikasi keuangan SANGO dapat digunakan oleh siapa saja yang sudah membeli aplikasi keuangan ini untuk kebutuhan pada organisasinya. Administrasi keuangan dengan adanya aplikasi keuangan SANGO di pesantren, dapat memberikan kemudahan kepada bendahara pesantren untuk mengatur keuangan yang ada di pesantren al-karomah.

Berdasarkan hasil penelitian Analisis Penerapan Aplikasi SANGO Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Pesantren Menurut PSAK 45 Pada Pesantren Al Karomah Di Kabupaten Malang dapat ditarik kesimpulan tentang sebagai berikut. Pengenalan artikulasi moneter non profit dengan aplikasi SANGO ini sesuai dengan PSAK 45, karena pembukuan sango merupakan alat pencatatan yang berhubungan dengan uang yang dapat diakses di lembaga non profit biasa dan telah disesuaikan dengan PSAK No. 45 (Penjelasan Pembukuan). dan Tolok Ukur Anggaran No. 45, khususnya sehubungan dengan catatan anggaran di organisasi nirlaba di Indonesia). SANGO tidak dapat digunakan dalam organisasi berorientasi bisnis atau nirlaba karena struktur dan standarisasi kerangka kerja khusus untuk organisasi nirlaba.

Yayasan Perguruan dan Pendidikan Agama Islam (PPAI) Al Karomah berlokasi di Jalan Raya Boro Selatan Kecamatan Kepanjen Kabupaten Malang Jawa Timur, sejak menggunakan aplikasi sango accounting dapat menyajikan laporan keuangan

dengan tepat waktu, data yang disajikan akurat karena sango accounting merupakan aplikasi enterprise resource planning yang dapat terintegrasi bendahara dan bagian pembukuan sehingga data yang di sajikan adalah data yang sebenarnya terjadi pada saat transaksi berlangsung.

Aplikasi keuangan sango pada pondok pesantren memiliki banyak keunggulan, dapat mempercepat pekerjaan bendahara pesantren. dengan aplikasi keuangan sango dapat meringankan pekerjaan dan membuat bendahara pesantren memberikan laporan keuangan dengan cepat kepada pengasuh. Selain itu dengan aplikasi keuangan SANGO dapat meningkatkan produktifitas pada pondok pesantren. Seperti membuat laporan keuangan lebih cepat, lebih jelas dan dapat dibaca oleh pihak yang membutuhkan. Aplikasi keuangan nirlaba atau SANGO, mudah dipahami oleh banyak pembaca, selain mudah dibaca nama-nama akuntansi yang terdapat pada aplikasi keuangan sango. Dengan hal itu dapat mengatur keluar masuk uang dengan baik dan benar.

## 5.2. Saran

Berdasarkan hasil penelitian pada analisis penerapan keuangan dengan aplikasi sango memiliki saran yang sebagai

berikut

- a. Penelitian ini memiliki keterbatasan pada pengetahuan untuk memahami akuntansi secara umum dan lebih spesifik, agar dapat mengoperasikan aplikasi keuangan nirlaba ini lebih baik. Dengan pengetahuan yang baik maka laporan keuangan pada pondok pesantren dapat sesuai dengan aturan yang berlaku pada standar akuntansi pesantren. dengan hal ini, maka pondok pesantren dapat memberikan pelatihan kepada



pengurus bagian keuangan untuk lebih mengenalkan tentang pengetahuan akuntansi yang berlaku.

b. Berdasarkan hasil penelitian pada analisis data laporan keuangan pesantren pada pondok PPAI AL-KAROMAH. Aplikasi keuangan SANGO dapat membantu bendahara pesantren dalam memberikan laporan akuntansi pesantren. laporan keuangan pondok pesantren setelah adanya aplikasi keuangan sango sudah berjalan sesuai dengan standart akuntansi yang berlaku. Saran untuk pengurus pesantren harus lebih aktif lagi dalam permasalahan perkembangan pengetahuan pesantren. pondok pesantren AL-KAROMAH sudah menggunakan aplikasi keuangan sango sekitar satu tahun, dengan hal ini dapat memberikan contoh kepada pesantren yang belum menggunakan aplikasi keuangan untuk laporan keuangan yang ada pada pondok pesantren. kualitas keuangan pondok pesantren setelah menggunakan aplikasi keuangan sango, lebih terperinci dan laporan keuangan lebih mudah dipahami oleh pembaca. Dengan aplikasi keuangan sango dapat memberikan produktifitas yang baru untuk pesantren. pengasuh cukup puas karena lapoaran keuangan pesatren tidak membutuhkan waktu yag cukup lama untuk mengetahui hasildari transaksi santri di PPAI AL-KAROMAH.

c. Hasil penelitian, penelitian dimasa depan juga harus mengatasiilema tata kelola dengan memformalkan masalah multi-prinsip dan multi-agen, mengkonseptualisasikan hubungan antara pengaturan kelembagaan dan mode

kepemilikan yang berbeda, dan mengembangkan ukuran kinerja yang mencakup biaya dan manfaat yang penyabar dari partisipasi langsung dalam ekosistem kewirausahaan.

d. Bagi pembaca, untuk peneliti mendatang silahkan menggunakan metode yang lain, pada analisis data penggunaan aplikasi keuangan sango.

e. Bagi lembaga, lembaga seharusnya menggunakan aplikasi tersebut dengan maksimal, agar penggunaan aplikasi keuangan berjalan sesuai dengan laporan keuangan yang sudah standart akuntansi keuangan indonesai yang sudah berlaku saat ini.

f. Bagi PPAI AL-KAROMAH, lebih diperhatikan untuk menggunakan aplikasi keuangan sango, untuk laporan keuangan pesantren.



UNIVERSITAS ISLAM  
**RADEN RAHMAT**

## DAFTAR PUSTAKA

- Adur, M. D., Wiyani, W., & Ratri, A. M. (2019). Analisis Kinerja Keuangan Perusahaan Rokok. *Jurnal Bisnis Dan Manajemen*, 5(2), 204–212. <https://doi.org/10.26905/jbm.v5i2.2664>
- Alwi, B. M. (2013). Ciri Khas, Perkembangan dan Sistem Pendidikannya. *Lentera Pendidikan*, 16, 205–219.
- Augusta, G. (2018). *Pengaruh Penggunaan Smartphone Terhadap Prestasi Belajar Mahasiswa Melalui Motivasi Belajar*. 109.
- Azmi, S. N. (2019). *Analisis implementasi pencatatan keuangan berbasis pedoman akuntansi pesantren: studi kasus pada Pondok Pesantren Al-Urwatul Wutsqo Indramayu*. 1(1), 109. <http://eprints.walisongo.ac.id/10205/>
- Dinanti, A., & Nugraha, G. A. (2018). Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba. *Jurnal Ekonomi, Bisnis, Dan Akuntansi (JEBA)*, 20(1), 1–8. <http://jp.feb.unsoed.ac.id/index.php/jeba/article/view/1081>
- Efriyanti, F., Anggraini, R., & Fiscal, Y. (2012). Analisis Kinerja Keuangan Sebagai Dasar Investor Dalam Menanamkan Modal Pada PT. Bukit Asam, TBK (Study Kasus pada PT. Bukit Asam, TBK). *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 3(2), 299–316. <https://doi.org/10.36448/jak.v3i2.236>
- Fahmi (2011:28). (2005). ANALISIS LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI DASAR DALAM PENILAIAN KINERJA KEUANGAN PT. BUDI SATRIA WAHANA MOTOR Riswan. *NASPA Journal*, 42(4), 1.



Fatich, S. N. (2018). Peran Pondok Pesantren Darul A ' Mal Terhadap Peningkatan Nilai Religius Masyarakat Mulyojati 16 B Metro Barat. *Repository.Metrouniv.Ac.Id*.

Jumaiyah, & Wahidullah. (2019). IMPLEMENTASI PERNYATAAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN No 45 PADA PANTI ASUHAN AL-HUDA RIDWANIYAH. *Jurnal Akuntansi & Ekonomi*, 4(2), 47–57.

Maknuni, J. (2020). *Pengaruh Media Belajar Smartphone Terhadap Belajar Siswa Di Era Pandemi ( The Influence of Smartphone Learning Media on Student Learning in The Era Pandemi*. 02, 94–106.

Mandasari, D. (2017). ANALISIS LAPORAN KEUANGAN DALAM MENGUKUR KINERJA KEUANGAN PADA CV. AWUAYA PALEMBANG. *והשקיה מים*, 549, 40–42.

Maqhasid, P., Terhadap, S., Syariah, K. B., Bprs, S., Rinjani, B., Pertiwi, S., Studi, P., Syariah, P., Keislaman, F. I., Islam, U., & Rahmat, R. (2020). *Peran maqhasid syariah terhadap kinerja keuangan bank syariah studi bprs bumi rinjani kepanjen*.

Munggaran, S. M., & Hastuti. (2020). Penyusunan Sistem Akuntansi Pokok Pondok Pesantren Daarul Haliim Berdasarkan Pedoman Akuntansi Pesantren. *Prosiding The 11th Industrial Research Workshop and National Seminar*, 26–27.

Putri, E., & Wuryani, E. (2019). Analisis Penerapan PSAK No.45 Pada Organisasi Nirlaba (Studi Pada Lembaga Masjid At-Taqwa, Sidoarjo). *Jurnal Akuntansi Unesa*, 7(3).

Rabbani, M. F. (2008). *ANALISIS LAPORAN KEUANGAN UNTUK*

MENGEVALUASI PERKEMBANGAN KEUANGAN  
PERUSAHAAN DAN PREDIKSINYA (Studi Kasus pada PT.  
Catur Wangsa Indah Tasikmalaya) Diajukan.

Rabuisa, W. F., Runtu, T., & Wokas, H. R. N. (2018). Analisis Laporan Keuangan Dalam Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan Pada Bank Perkreditan Rakyat (Bpr) Dana Raya Manado. *Going Concern: Jurnal Riset Akuntansi*, 13(02), 325–333. <https://doi.org/10.32400/gc.13.02.19518.2018>

Rahayu, D. R., Halim, M., & Nuha, G. A. (2020). Penerapan Akuntansi Nirlaba Berdasarkan Psak No. 45 (Studi Kasus Pada Masjid Al-Baitul Amien Di Jember). *Jurnal Akuntansi Universitas Jember*, 17(1), 37. <https://doi.org/10.19184/jauj.v17i1.11195>

Rahmawati, D. (2019). Implementasi PERATURAN MENTERI KEUANGAN NO 76 TAHUN 2008 TENTANG PEDOMAN AKUNTANSI DAN PELAPORAN KEUANGAN BADAN LAYANAN UMUM DI PUSAT BISNIS UIN SUNAN AMPEL SURABAYA. *AKUNTANSI: Jurnal Akuntansi Integratif*, 02(01), 1–12.

Rohmah, F. A. (2018). *Rancangan Penerapan Pedoman Akuntansi Pesantren Pada Pondok Pesantren Yanabi'ul 'Ulum Warrahmah (PPYUR) Kudus*.

Saputra, D. (2018). Analisis Penerapan Akuntansi Pada Usaha Toko Kain Pakaian Di Di Pasar Bawah-Pekanbaru. *Journal of Chemical Information and Modeling*, 4(2), 96–115.

Septyawan, C. (2019). PENGARUH PENGGUNAAN SMARTPHONE TERHADAP PERILAKU KOMUNIKASI



SISWA KELAS IX SMPN 3 SUNGGUMINASA Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Meraih Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi ( S . I . Kom ) Jurusan Ilmu Komunikasi pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Alauddin Makassar.

Sipahelut, R. C., Murni, S., Rate, P. Van, Manajemen, J., Sam, U., & Manado, R. (2018). ANALISIS KINERJA KEUANGAN

PERUSAHAAN (Studi Kasus Pada Perusahaan Sub Sektor Otomotif dan Komponen Yang Terdaftar Di BEI Periode 2014-2016). *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, 5(3), 4425–4434.

<https://doi.org/10.35794/emba.v5i3.18641>

Sobon, K., Walewangko, S., & Mangundap, J. M. (2019). *PENGARUH PENGGUNAAN SMARTPHONE TERHADAP MOTIVASI BELAJAR SISWA KELAS V SD INPRES 03 PANIKI BAWAH KOTA MANADO*. 2019, 55–63.

Suherman, L. P. (2019). Analisis Pentingnya Akuntansi Pesantren Bagi Pondok Pesantren Al-Matuq Sukabumi. *Jati: Jurnal Akuntansi Terapan Indonesia*, 2(2), 65–70.

<https://doi.org/10.18196/jati.020220>

Suswandari, M., Veteran, U., & Nusantara, B. (2021). *DAMPAK PEMBELAJARAN DARING BAGI SISWA SEKOLAH DASAR SELAMA SELAMA COVID-19 Universitas Veteran Bangun Nusantara*, Sukoharjo. April.

<https://doi.org/10.37478/jpm.v2i1.732>

Syafe'i, I. (2017). PONDOK PESANTREN: PENDAHULUAN Pondok pesantren yang melembaga di masyarakat satu lembaga pendidikan Islam tertua di Indonesia . Awal

kehadiran Boarding School bersifat tradisional untuk mendalami ilmu-ilmu agama Isl. *Al-Tadzkiyyah: Jurnal Pendidikan Islam*, 8(1), 61–82.

Trianto, A., Studi, P., Politeknik, A., & Palembang, D. (2017). *Analisis Laporan Keuangan Sebagai Alat Untuk Menilai Kinerja Keuangan Perusahaan Pada Pt. Bukit Asam (Persero) Tbk Tanjung Enim*. 8(03).

Waluya, D., & Dimas, F. (2017). Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Koperasi Dan Umkm Berbasis Technopreneur. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Keuangan*, 5(2), 1423–1440. <https://doi.org/10.17509/jrak.v5i2.8124>

Warif, M. (2019). *Strategi Guru Kelas dalam menghadapi peserta didik yang malas belajar*. 4(1).